
Proposition sujets Réunion  

C.A. d’ETLS => 2022.12.12 
Présents  ETLS : Jean-Michel, Alain, Sandrine, Floriane, Jean-Marie 

Excusés ETLS : Nolwenn 

Excusés  EPV : Nicolas 

Notre prochaine réunion : 3 janvier 2023 

 

 Sujet Relevé lors de la réunion Vous êtes concerné 

0 Prochaines réunions 
Local d’EPV 
7 Rue St Conwoïon  
à 18h30 
(prévoir amuse-gueules !) 

 3 janvier : 
 Préparation A.G du 27 .01. => envoyer convocation 3 semaines avant 

Cyril : mettre l’info sur 
notre site 
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Communication  Photo / vidéo à faire pendant l’installation PV de Brandéha. 
Christian BODU : Scopidrone  

 
Devis SCOPIDRONE = 500 € auquel il faut ajouter le montage par Label Séance (500 €) pour le montage vidéo  
 

 
Jean-Marie 
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Point Projets 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Chapelle de Brain : 
• En fonctionnement avec le productible visible depuis EPICES. => voir graphique sur news Letters 

« Etoile Filante » 

• Attestation d’Assurance => à suivre 

• La production nous sera payée par ENEDIS même si le contrat n’est pas encore signée. 

• Subvention (500 €) : commune => votée au CM  

• SISER => Sandrine prend contact pour établir facture / Expédier RIB 
 

 
 
 
 
 
 
 
Sandrine + Floriane 

 

 Allaire / Brandéha : 
Tranchée creusée par entreprise Guillouzic (Sévérac) le 15.12 ; câble connexion au réseau mis en place 
 
• Local onduleur avec pare-feu (Framasel) : achevé voir photo sur « Etoile Filante » 

 

Installation reportée début 2023  
Voir copie mail reçu le 16.12 de Photovolt : 
« …la reprise de nos collaborateurs restant à ce jour incertain nous ne pouvons prévoir une intervention avant notre fermeture annuelle,  

 Nous reviendrons vers vous en Janvier 2023 pour vous donner une date d’intervention. 

 Espérant avoir répondu au mieux à votre demande ». 

 Bonne réception.  Cordialement, Christelle BELLOIR – Responsable financière PHOTOVOLT 

 

• Actionnariat : manque 1 000 € / A vérifier   

• Carte SIM en attente 

• Passage CONSUEL pour le local : en attente 

• Avec surcoût de la ligne de raccordement (11 000€ auprès de ENEDIS), le projet reste rentable, mais 
après la 16ème année au lieu de la 12ème estimée initialement ! 

• Demander extension garantie pour l’onduleur à PHOTOVOLT 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alain 
 
 
 
 
 
 
Suivi par Jean-
Michel 
 
 
 
 



 
 
Point Projets / suite 
 
 

Synthèse sur ce projet de Brandéha : 

• Bâtiment bien exposé, mis à disposition gratuite par les propriétaires. 

• Structure porteuse solide 

• Surface adaptée à une installation de 36KWc 

• Problème de réseau électrique sous dimensionné en Milieu rural/fin de ligne 

• Problème inhérents à la Sté PHOTOVOLT (changement de Direction ; difficulté d’obtenir devis 
corrects : réponses lentes à nos questions techniques ; pour cette Sté, Brandéha leur semble un 
« petit » projet) 

• Défiance de Kerwatt à l’encontre de Photovolt suite LCBD / => rapport compliqués… 
Analyse / Bilan :  

• pénibilité liée à l’interlocuteur 

• relations humaines difficiles 

• l’étude du dossier technique a été relativement simple, mais le dossier administratif => lourd 
 nécessité de rencontrer installateurs avant de lancer nouveaux projets 
 établir listing installateurs : EciBat du Grand Fougeray ; il en existe 1 à Ploërmel => recherches à faire… 

 
Point financier : besoin pour cette installation = 24 768 € ; Acquis = 22790. Manque 1 978  / A vérifier car il 
manquerait une traçabilité sur un versement (1 000 €). 
 
Actionnariat +> rappels: 
_ En investissant 700 € => tu permets l’achat d’un panneau 
_ En investissant environ 1 400 € => tu compenses ta consommation électrique (annuelle) sur un foyer. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nolwenn, Sandrine, 
Floriane 
 
 

3 Subventions 
 
 
 
 
 
 

 Dossier à suivre :  

• Redon Agglomération* = > dossier expédié et réceptionné 

• CD 56  => demande 2 000 € => dossier transmis en copie au maire de Rieux. 
Provoquer rencontre avec le référent au CD 56 

• CD 35 = > demande 2 000 € => dossier transmis le 16.12.22 et réceptionné par Mme Jouen 
Copie transmise à Franck PICHOT 
 

• Région => contacter André CROCQ => A suivre 
 

 
 

Jean-Michel 
 
 
 
 
 
 
Jean-Marie, Floriane 

4 Faire valoir notre 
association en tant 
que « Association 
d’intérêt général »  
 

 Démarches administratives étudiées par Jean  pour pouvoir distribuer des quitus fiscaux aux 
donateurs (particuliers, entreprises… 

 

Jean instruit ces 
démarches 

5 Prochains projets à 
envisager pour 
l’exercice 2023 

 BESLE => productible 100 Wc sur une surface en toiture de 500 m2 
 Téhillac 
 St Nicolas (maison médicale puis extension bt scolaire) = ERP ! / Travailler avec COWATT ? 
 Redon : cabinet vétérinaire => projet d’auto-conso collective… A suivre 

 
 
 
 
 

Point lors de la 
journée 
formation du 14 
janvier 



6 Actionnariat 
 

 Suivi appel téléphonique reçu de M Barnigaud Alain, Jean-Michel 
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Formation 
 
 
 

Objectif : appréhender TOUS les aspects (techniques, financiers, administratifs…) d’un projet avec étude à Beslé.  
Rappel : 2 jours complets de formation à re-planifier 
1ère Date : 14 janvier => Horaire à définir.  Lieu : à EPV ; déjeuner pris sur place. 
2ème date : à préciser lors de la 1ère journée.. 

 
passer par le réseau des adhérents/ clients du GAEC bio de Brandéha pour réaliser notre proposition de 
formation « gratuite »…  

Avec Nicolas 
 
Jean-Michel 
 
 
 
Jean-Michel 
 

 

8 Communication  Prévoir feuille d’info mensuelle : « Etoile filante »  
 A transmettre à TOUS nos contacts => listing à établir à partir liste actionnariat… 

 
Vidéo, photos et reportage lors de l’installation à Brandéha : 

• Les Infos => Jean-Marie 

• France 3 => Jean-Michel, Alain 
 

 
Floriane, Jean 
 
 
 
 
Jean-Marie 
Alain, Jean-Michel 

10 divers  
 

 

11  Point financier  Scopidrone  Vidéo par C. Bodu => A faire 
 
 
 

lors de 
l’installation à 
Brandéha 

   
 
 

 

 

 


